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太空「出差」滿月 三雄狀態良好
空間站組合體運行穩定 在軌航天員日日做體檢互相當醫生
香港文匯報訊 據央視新聞報道，神舟十二號載人飛船與天和核心艙完成交

會對接後，形成了一字形的構型。自6月17日神舟十二號載人飛船成功發射，

航天員乘組聶海勝、劉伯明、湯洪波17日在軌滿月，空間站組合體穩定運行。

中國航天員科研訓練中心航天員醫監醫保室主任介紹，為了確保航天員安全順

利地度過三個月的太空生活，天地間每天要完成一次醫學詢問通話、每周要進

行一次健康評估，每個月要進行一個綜合評定。經過了一個月，現在三名航天

員自己也能當半個醫生了。

大灣區之聲熱評

中國航天員科研訓練中心副研究員航天員
總體主任設計師張建麗說，本身第一個

月會有一個評估，從我們現在的評估總結來
看，各項工作跟預期是相符的，包括身心狀
態、一些跟天地的溝通支持。「天地互聯互通
主要是通過專用話、任務話、協同話以及天地
雙向視頻進行協商，還通過了郵件系統跟航天
員進行交流，保證天地協同密切。目前，這個
空間的組合體狀況正常，姿態穩定，目前航天
員身體和精神狀態良好，空間站的能源平
衡。」北京航天飛行控制中心副總工程師汪賽
進表示。
中國航天員科研訓練中心醫監醫保室主任徐

沖說：「他們三人之間要如A給B、B給C般互
相檢查，包括進行靜脈採血，血的常規、生化
檢驗，他們也是一個很好的超聲醫生，互相做
心臟超聲、腹部超聲、下肢肌肉超聲，進行超
聲功能的影像評估，那麼剛才我說的常規醫學
檢查對他們來講就是小菜一碟了。」

工作8小時下班看新聞
太空「出差」一個月，三名航天員的狀態如

何？7月16日，三名航天員在軌工作的第30
天，總台央視記者到航天員中心進行了探訪。

下午4時多，聶海勝和湯洪波正在更換環控
生保系統二氧化碳的去除裝置。當天，三名航
天員的工作從早上8時開始，上午4個小時的
工作完成了對載人飛船的平台巡檢、空氣中微
量元素的收集；下午的工作從2時開始；晚上6
時左右，三名航天員準時吃上了晚飯。
晚上7時多，三人聚精會神地收看《新聞聯

播》節目，從他們進入天和核心艙之後，地面
會定時的給他們送去新聞節目，這也是他們獲
取地面信息的最重要的手段之一。

每天做運動強度要漸增
看完將近一個小時的電視節目之後，現在三

名航天員正式開啟了運動模式：劉伯明騎太空
單車，湯洪波在太空跑台上進行運動，指令長
聶海勝在跟地面通話。晚上8點40分，湯洪
波、劉伯明先後完成了當天的鍛煉。
中國航天員科研訓練中心航天員系統副總設

計師李瑩輝說：「他們現在的鍛煉是家常飯，
每天都有的，每個人都有每個人的『處方』。
強度應該說達到每個人最大能力的 60%到
80%，強度屬於中上。飛行時間越長，這個強
度要逐漸增大，只有這樣才能夠維持他們對抗
失重的生理效應。」

● 7月16日晚上，劉伯明騎太空單車，湯洪波在太空跑台上運動，聶海勝在跟地面通話。
視頻截圖

空中俯瞰上海天文館空中俯瞰上海天文館

●嫦娥五號帶回的月壤樣品入駐上海天文館
(左圖)，右圖為牛頓第一台反射望遠鏡的高
仿複製品。 記者倪夢璟攝

香港文匯報訊 據中新網引述中國探月工程官方
微信消息，據7月17日夜23時「天問一號」傳回
的信息，當日「祝融號」火星車行駛里程突破一
華里(509米)，即將到達第二處沙丘，計劃對沙丘
及周邊環境開展詳細探測。
截至目前，「祝融號」火星車在火星表面工作

63個火星日，「天問一號」環繞器在軌工作359
天，距離地球約3.75億千米，單向通信時延接近
21分鐘。兩器狀態良好，各分系統工況正常。

「「祝融號祝融號」」火星車行駛突破一華里火星車行駛突破一華里

●「祝融號」火星車行駛里程突破一華里(509米)，即將到達
第二處沙丘，計劃對沙丘及周邊環境開展詳細探測。網上圖片

●●即將到達的即將到達的
第二處沙丘第二處沙丘。。

網上圖片網上圖片

香港文匯報訊 綜合新華社及中通社報道：7
月17日，中國國務委員、公安部部長趙克志與
巴基斯坦內政部長拉希德緊急通話。就中方在
巴人員遇襲傷亡事件，中國公安部已派刑事偵
查技術專家赴巴基斯坦協助調查。

趙克志表示，中國政府高度重視14日在巴發
生的中方人員遇襲傷亡事件，習近平主席作出
重要批示。根據目前巴方調查及通報情況，這
是一起針對中國在巴人員的恐怖襲擊，中方對
實施這一暴行的組織和人員予以強烈譴責。
趙克志表示，希望中巴雙方一道，查明真

相，盡快破案，找出真兇，嚴懲幕後組織者和
相關人員。請巴方全面排查中方在巴人員、機
構、項目安全風險，堵塞漏洞，加強安全預
警，強化安保措施，盡最大努力保障中方人員
生命安全，防止類似事件再次發生。趙克志強
調，中巴是全天候戰略合作夥伴，希望中巴執
法部門進一步加強合作機制建設，深化務實合

作，維護好雙方共同利益。

中方赴巴工作組弔唁遇難同胞
拉希德首先代表伊姆蘭．汗總理和巴人民強

烈譴責這一恐襲事件，並表示其本人將於次日
趕赴事發現場，督導破案，查明真相，嚴懲真
兇。巴方將採取最高等級安保措施，保障在巴
中國機構人員安全。
同日，中國赴巴基斯坦跨部門聯合工作組與

駐巴使館工作人員一行還乘坐巴軍用直升機趕
赴巴西北部開伯爾．普什圖省達蘇，弔唁在日
前恐怖襲擊事件中遇難的9名中國同胞。
達蘇距離巴首都伊斯蘭堡約350公里。中方

人員抵達達蘇後，巴外交部、內政部和軍方高
級官員陪同前往現場。當地友好民眾聞訊也自
發趕來。
弔唁儀式現場，擺放着9位遇難中國工程技術

人員的遺像和一簇簇潔白的花束。中國赴巴跨部
門聯合工作組組長、外交部涉外安全司副司長吳
偉（圖前排左五）和中國駐巴大使農融（圖前排
左四，網上圖片）帶領現場全體人員集體肅立，
默哀一分鐘，並向遺像三鞠躬。弔唁儀式後，吳
偉、農融一行前往中企承建的達蘇水電站項目部
駐地，看望慰問廣大幹部職工，轉達黨中央和國
務院領導的關心、關懷與慰問，勉勵廣大幹部職
工齊心協力，共渡難關。

香港文匯報訊（記者倪夢璟上海報道）作
為全球建築規模最大的天文館——上海天文
館（上海科技館分館）17日正式開館，並將
在18日起正式對公眾開放。據了解，上海天
文館擁有超300件展品，互動展品佔比便達到
50%以上。同時，包括牛頓、伽利略等原版
著作以及約70件著名隕石都將在館內呈現。
而在開館當日，一份由嫦娥五號帶回、國家
航天局提供的珍貴月壤樣品，更被封裝在水
晶球中入駐「征程」展區，讓觀眾有機會近
距離觀看並了解月球知識。
上海天文館佔地面積約5.86萬平方米，建

築面積約3.8萬平方米。主建築以優美的螺旋
形態模仿天體運行軌道，圓洞天窗、倒轉穹
頂和球幕影院構成標誌性的「三體」結構，
共同詮釋天體運行規律。館內包含「家園」、

「宇宙」、「征程」三大主題展區及「中華問
天」、「好奇星球」、「航向火星」等特色
展區，並通過AR、VR、生物識別等各類先
進的展示手段，構建出了一個沉浸式宇宙空
間體驗環境。

嫦五帶回月壤入駐
作為最新入駐的亮點展品，月球樣品007號

（即月壤樣品）拉近了觀眾與月球的距離。
看似平平無奇的「黑沙」，其實是於2020年
12月由嫦娥五號探測器採自月球風暴洋，是
真正的太空來客。在樣品間內，一份放大展
示圖片細說了這份月壤的組成：黃色的橄欖
石、棕紅色的輝石，甚至還有很多撞擊融化
的玻璃顆粒。據館方工作人員介紹，該份樣
品重9毫克，是首次和公眾見面。

當地時間7月16日，美國政府悍然炮製所
謂「商業警告」，毫無理據抹黑香港營商環
境，並對中央駐港機構官員實施所謂制裁。
美國政府的這一舉動，不僅嚴重破壞國際法
和國際關係基本準則，更是對中國政府和人
民維護國家安全利益的公然挑釁。其窮兇極
惡的構陷無疑是鬧劇一場，將被全世界所恥
笑！
一直以來，美國始終妄圖以「香港牌」遏

制中國發展，其頻頻對中國及香港特區發難
背後的險惡用心路人皆知。特別是在香港國
安法實施後，美國更多次污衊抹黑，屢次三
番上演制裁戲碼，與反中亂港分子勾連肆意
衝擊「一國兩制」紅線。

在特區政府堅定不移持續推動各項維護國
家安全工作、香港社會各界全力支持特區政
府維護國家安全的共同努力下，反中亂港分
子及其「洋主子」妄圖發動港版「顏色革
命」的圖謀最終被徹底挫敗。
此時美國政府再次跳將出來，炮製所謂

「商業警告」刷存在感，再一次暴露了其
「美式霸凌」的本來面目及搞亂世界的邪惡
用心。
背靠祖國這個堅強後盾，香港蓬勃發展絕

非某個國家信口構陷就能阻攔。可以看到，
香港國安法實施以來，香港由亂及治、一切
向好，為經濟發展提供了堅實保障。2020
年，流入香港資金額達500億美元，港股IPO

集資額位居世界第二，聯合國貿發會議發布
的《2021年世界投資報告》也指出香港是
2020年吸引外國直接投資最多的地區之一，
國內外投資者均以實際行動為香港國安法及
營商環境投下了信任票。
事實早已一再證明，任何抹黑、恐嚇、威

脅，甚至採取所謂制裁措施，都絲毫無法動
搖中國維護國家主權、安全和發展利益的堅
定決心，更改變不了香港繁榮穩定和「一國
兩制」實踐行穩致遠的歷史大勢。
霸權注定失敗，鬧劇終將慘淡收場。任何

插手干預香港事務、遏制中國發展的企圖都
注定會失敗，勝利一定屬於包括香港同胞在
內的14億多不屈不撓的中國人民！

香港文匯報訊 據中新社報
道，中國國務委員兼外長王
毅(圓圖)日前在中亞出訪結
束之際接受媒體採訪。談
及美國從阿富汗撤軍，王
毅強調，美國需要以負責任
的方式確保局勢平穩過渡，
不能錯上加錯，因撤生亂，因
撤生戰。王毅在採訪時指出，阿富汗
局勢進入歷史性轉折關頭，面臨戰與和的嚴峻挑
戰。國際社會尤其是地區國家都對阿富汗的局勢感
到擔憂，對阿富汗的未來寄予期待。一是都希望阿
盡早停火，避免爆發全面內戰，二是都認為應盡快
重啟阿人內部談判，積極尋求政治解決方案，三是
都反對各種恐怖勢力趁機坐大，不允許阿富汗再度
成為恐怖勢力的聚集地。
今年是美國發動阿富汗戰爭20周年，但和平並未

到來，戰火烽煙又起。美國作為阿富汗問題的始作
俑者，需要以負責任的方式確保局勢平穩過渡，不
能錯上加錯，因撤生亂，因撤生戰。從更深層次
講，美國今天撤出阿的時候，應當深刻反思究竟給
阿富汗人民帶來了和平還是苦難，應當認真考慮如
何致力於地區的穩定而不是動盪。
王毅表示，中方支持並期待阿各方本着「阿人所

有，阿人主導」的原則，真正把阿富汗的命運掌握
在自己手中，從國家和人民的根本和長遠利益出
發，盡快開啟有實質意義的對話協商，探討符合阿
富汗國情並得到人民擁護的和解路線圖和時間表，
共同開闢國家和民族新的未來。中國始終尊重阿富
汗的主權、獨立和領土完整，始終堅持不干涉阿內
政的國際關係準則。期待阿富汗浴火重生，構建廣
泛包容的政治架構，奉行積極溫和的穆斯林政策，
堅決打擊一切形式的恐怖主義，與周邊鄰國友好相
處。

香港文匯報訊 綜合報道，
美國有線新聞網絡（CNN）日

前發表題為《這就是美國企業仍想留
在中國的原因》的文章，指出中國今
年第二季的國內生產總值（GDP）按
年增長7.9%，反映中國經濟勢頭強
勁，故美國企業不應錯過這個重要市
場。
中國經濟穩定增長，不少美企可從

中受惠，例如美國時裝企業Levi's本
月較早時表示，該公司在中國市場的
第二季收入，較 2019 年同期增加
3%，其行政總裁伯格指出，中國市場
為公司業績帶來重要的增長機遇，強
調會聚焦維持這個勢頭。大型飲品企
業百事可樂的行政總裁拉瓜爾塔亦表
示，百事在中國的業務表現理想，稱
中國在疫情危機過後，經濟強勁復
甦。
相比之下，歐美經濟仍未恢復，例

如美國多家航空公司便再度錄得季度
虧損。中國經濟持續向好，同時積極
推行數字人民幣，法國央行行長維勒
魯瓦亦充分肯定中國在這方面的進
展，稱在數字人民幣持續發展下，歐
洲必須盡快推出一個數字版本的歐元
支付體系，否則難以加強歐元在國際
社會的角色，甚至無法保持其地位。

香港文匯報訊 據央視新聞客戶端報道，中
央廣播電視總台18日授權澳門廣播電視股份
有限公司在澳門特別行政區播出2020年東京
奧運會、2022年北京冬奧會賽事節目。澳門
受眾可同步欣賞普通話、粵語及葡語的總台
奧運賽事直播。澳門特別行政區行政長官賀
一誠，中宣部副部長、中央廣播電視總台台
長兼總編輯慎海雄等出席《奧運賽事媒體權
利合作協議》簽約儀式。
賀一誠表示，本次舉行的各項活動正是澳

門與中央廣播電視總台簽署的深化戰略合作
框架協議的有效落實，標誌着我們雙方合作
的進一步深化，也使澳門居民更加深刻感受
到中央的關心和支持。根據協議，中央廣播
電視總台免費將自身持有的2020年東京奧運
會賽事節目、2022年北京冬奧會賽事節目在
澳門特別行政區的電視版權許可澳門廣播電
視股份有限公司播出。

美國所謂制裁是鬧劇一場

中國刑偵專家赴巴基斯坦協查爆炸案

王毅談美撤軍阿富汗：
需確保局勢平穩過渡
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全球規模最大上海天文館開館
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